



Enero 22, 2024.

A 3 años de la Masacre de Camargo continúa habiendo más preguntas que respuestas

- Familias de víctimas exigen saber la verdad de los hechos.
- Continúa sin haber reparación del daño ni recomendación de la CNDH.
- FGR ha sido cómplice con su silencio.

¿Por qué? Esa es la pregunta que no ha dejado de atormentar a don Ricardo, quien no ha podido volver a dormir una noche entera; al igual que Adelina, quien ahora está a cargo de sus cuatro nietos; o de cualquiera de las familias de las 19 víctimas (17 de ellas migrantes de Guatemala y El Salvador) de la Masacre de Camargo. ¿Por qué decidieron 12 policías —ya sentenciados—perseguir, torturar, asesinar y finalmente prender fuego a sus madres, padres, hermanas y hermanos, hijos e hijas?

La sentencia de culpabilidad de septiembre pasado, con la que el juez Patricio Lugo determinó la responsabilidad de 12 policías del estado de Tamaulipas en la masacre, ha sido un gran logro, pero no ha dado consuelo a las familias que a tres años del terrible suceso siguen exigiendo verdad, justicia y reparación del daño.

"Hoy es un día doloroso para nosotros... Ya no podremos volver a ver a nuestros seres queridos, ni platicar con ellos. Queremos hacer un llamado a las autoridades para que la reparación de daño se realice, como prometieron en febrero de 2021".

Marco Antulio Pablo Pérez, padre de Anderson Anderson Marco Antulio, víctima de la Masacre de Camargo

¿Cuándo el gobierno mexicano asumirá su responsabilidad en este caso y acatará la Ley General de Víctimas? Está ley garantiza la reparación de daño a las víctimas, mediante medidas de rehabilitación, satisfacción, no repetición y compensación. Lo cual hasta el momento no ha sido cumplido en el caso.

Por la Masacre de Camargo, 11 niñas, niños y adolescentes quedaron en la orfandad, tras la muerte de su padre o madre, lo que se suma a su ya difícil contexto de vulnerabilidad, marcado por la pobreza, violencia y falta de oportunidades.







¿Quién? ¿Quién o quiénes estuvieron detrás de esta masacre? Si bien tanto la investigación ministerial, como el juez, encontraron pruebas suficientes para determinar la culpabilidad de los 12 policías sentenciados, aún no se ha investigado la línea de mando, así como a otros 12 policías, presuntamente también involucrados.

Preguntas sin respuesta

Cada pregunta sin respuesta es un eslabón en la cadena de impunidad, que permite que en México se cometan en promedio, **3.5 asesinatos cada hora** y que la trágica cifra de **personas desaparecidas supere las 114 mil**. Cada pregunta sin respuesta es una herida que no cierra, un día más de insomnio.

- ¿Cuál fue el móvil para que esos 12 policías hoy sentenciados hayan realizado este crimen atroz?
- ¿Quién está detrás de esta decisión?
- ¿Por qué no se ha investigado a la línea de mando?
- Existen otros 12 policías involucrados, ¿por qué no se avanza en su investigación?

"La justicia para mí y mi familia es tranquilidad, es libertad, aunque eso no devuelve la vida de mi hermano, sí se logró la sentencia. Ahora yo y mi familia esperamos que se pongan la mano en el corazón para poder brindar por lo menos una reparación digna".

Elida Maribel Tomás López, hermana de Marvin Alberto Tomas Lopez, víctima de la Masacre de Camargo

Silencio cómplice de instituciones federales y nacionales

La gran ausente en este caso ha sido la **Fiscalía General de la República (FGR)**, quien ha sido omisa en investigar al **Instituto Nacional de Migración (INM)**, pues cabe recordar que uno de los vehículos en donde se transportaban las víctimas había sido decomisado en Nuevo León, un mes atrás (diciembre de 2020).

Por otro lado, a tres años de los hechos, la **Comisión Nacional de los Derechos Humanos** no se ha pronunciado sobre el caso, la primera masacre emblemática de personas migrantes del gobierno de Andrés Manuel López Obrador? ¿Se apuesta al olvido y a la impunidad?¿Se protegen intereses?

Mientras estas preguntas en el caso de la **Masacre de Camargo** y de muchas otras que hay en el país no se esclarezcan, habrá otras más que pendan en el aire y otras tragedias esperan para ocurrir ¿quién será la siguiente víctima? ¿Hasta cuándo la justicia será la excepción y no la regla?





Atentamente.

Comités de familias de personas migrantes desaparecidas y organizaciones:

Comité de Familiares de MIgrantes Desaparecidas (os) Amor y Fe (COFAMIDEAF) Asociación Comité de Familiares de Migrantes Fallecidos y Desaparecidos de El Salvador COFAMIDE

Asociación de Familiares de Migrantes Desaparecidos de Guatemala (AFAMIDEG)

Comité de Familiares de Migrantes Desaparecidos del Centro de Honduras (COFAMICENH)

Comité De Familiares De Migrantes Desaparecidos Del Sur De Honduras (COFAMIDESURH)

Comité de Familiares de Migrantes Desaparecidos Amor y Fe (COFAMIDEAF)

Comité de Familiares de Migrantes Desaparecidos La Guadalupe (COFAMIGUA)

Colectivo Con Justicia y Esperanza de San Luis de la Paz

Casa del Migrante de Saltillo

Red Nacional de Organismos Civiles de Derechos Humanos "Todos los Derechos para Todas,

Todos y Todes" (Red TDT)

Impunidad Cero

Sin Fronteras IAP

Tejiendo Redes Infancia en América Latina y el Caribe

Observatorio Nacional Ciudadano de Seguridad, Justicia y Legalidad (ONC)

Mexiro AC

Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos En Nuevo León, FUNDENL

Casa del Migrante de Saltillo

Individuales:

Denisse Dresser Patricia Zamudio, CIESAS-Golfo

Contacto de prensa:

Gabriela Gutiérrez comunicacion@fundacionjusticia.org
Móvil +(52) 55-1068-6799